



学校だより 令和4年9月15日号
大崎町立大丸小学校

だいまる 9月

曾於郡大崎町横瀬1591 TEL・FAX 099-476-0044

「縁」～えん～

校長 秦 一成

夏休みに、社会教育課の方々とは何度も確認して、電線にかかりそうな大きな枝やセンダンの樹にある枯れ枝や台風被害で折れそうな枝などを切ってもらうことができました。おかげで先日の台風11号では、小さな枝がいくつか落ちるだけで収まりました。

中でもひととき大きな校長室前の枯れたヒトツバを、業者の方に切ってもらうことができました。下草を払ったら「昭和54年3月卒業」という石碑があり、卒業記念樹であることが分かりました。

チェーンソーの音が鳴り始めてから、その卒業生の方々に了解をとっていなかったことに気づき、「しまった！」と思い、申し訳ない気持ちになりました。

上の枝からどんどんなくなり、いよいよ太い幹を切る段階になり、石碑を動かしてもらいました。すると、作業している人から「これは自分の卒業記念樹です。」とのお言葉・・・

驚いて、卒業アルバムを引っ張りだし確認していただいたところその通り！無理矢理、卒業生代表になってもらって、「連絡もせず切ることにしてしまってますみませんでした。」とお詫び申しあげました。すると、「いいんですよ。自分たちの植えた樹を卒業生の僕が切るって何かの縁ですね。」といってもらい、ホッとさせてもらいました。

当時の卒業文集には、「小学校の思い出は、〇〇くんと菊を植えたことです。鉢の下のほうから芽がでたことがびっくりでした」「将来の夢は、大きな植物園を作ること。みんなが知らないような木や花を育てたい」と記されていました。あれから40年以上たった今、緑化関係のお仕事に就き、ご自宅でもいろんな種類の花をたくさん育てているそうです。木の状態や花の育ち方など、植物に関してとても詳しくなっていってらっしゃることに、とても感動しました。

この「ご縁」を始業式の挨拶の中で子供たちに紹介し、「2学期はたくさんの大きな行事があります。ひょっとしたら、みんなの将来につながるような出来事があるかもしれません。先生たちと一緒に行事や学校生活を作っていきましょう」と伝えました。同時に学校は、卒業生の紡いだ歴史があり、保護者や地域の皆さんの縁に支えていただいているのだなと思い、教職員全員で頑張ろうと気持ちを新たにすることができました。ところで、昭和54年3月卒業の方々（現在55歳か56歳）がいらっしゃいましたら、とても太い幹を一つ残してあります。年輪を数えながら当時のアルバムや卒業文集をみて、当時のお話に花を咲かせていただきたいと思います。校長室で連絡をお待ちしています。保護者・地域の方々に、近くにお住まいや連絡先をご存じの方は、お手数ですが、昭和54年3月の卒業記念樹の伐採についてお知らせ願いたいと思います。

コアシサシの見学



7月7日に4年生、14日に3年生がコアシサシのひなを見学に行きました。日本野鳥の会の方にもお話を聞

【野鳥の会の方のお話】き、自分たちの大崎町の自然を大切にしたい思いをさらにもちました。

子ども食堂

「子ども食堂いちごちゃん」から全児童にお弁当を配布したいとの申し出があり、子どもたちにお弁当を配布していただきました。月曜日「おいしかった。」と感想を話してくれました。ありがとうございます。【お弁当配布の様子】



ウミガメの孵化～放流活動

大丸小学校では、毎年、4年生が総合的な学習の時間にウミガメの学習をしています。今年は6月29日(水)と7月7日(木)、7月14日(木)ウミガメ保護監視員の下野明文さんが、横瀬海岸に上がった3回分343個のアカウミガメの卵を学校に持ってきてくださいました。

5月に4年生の保護者の皆さんが孵化場の砂入れをしてくださっているので準備は万端です。

たくさん孵化することを祈って、1個ずつ丁寧にに入れていきました。



【孵化場に卵を埋めている様子】



【ウミガメの卵】



【ウミガメの赤ちゃん】

夏休み後半から待っていたかのようにかわいいウミガメの赤ちゃんが孵化しました。

9月の第1週と第3週に放流しました。

ウミガメは、何度も何度も大波に押し戻され、子どもたちも帰ってきた波に足をさらわれそうになりました。それでも、あきらめず最後の一匹が海に帰るまで「がんばれー！」と声援を送りました。ウミガメは元気に海に向かって歩いて泳いでいきました。今年は、天候のせいか孵化する数がやや少なかったですが、ウミガメの赤ちゃんは、1年生から6年生子どもたちもとても楽しみにしています。



【横瀬海岸での放流の様子】

来年も大きくなって、また横瀬海岸に戻ってきてほしいと思います。

「イカニカン」文庫寄贈

山下牧場様からイカニカン(競走馬)が「九州ダービー栄城賞」(佐賀競馬場)を優勝した記念に寄付をいただきました。その寄付金で図書室に「イカニカン文庫」を設置しました。子どもたちがたくさんの本に触れることができます。ありがとうございます。



【イカニカン文庫】

灯籠まつい(8/20~8/27)

今年こそ、分館祭りの完全実施をと考えていたのですが、なかなか新型コロナウイルスは収まらず。やむなく中止となりました。それ【子どもたちの灯籠】でも、子どもたちや地域の方々に夏を楽しんでほしいと分館、PTA執行部と話し合いを重ねた結果、今年は、子どもたちがかいた灯籠を学校に飾りました。8月20・21日にPTA事業部、分館、婦人部の方々にご協力いただき、灯籠の絵をはり、体育館から校舎にかけての渡り廊下に設営しました。8月20日(土)~27日(土)の短い期間でしたが、たくさんの方々が見学に来られ、幻想的な雰囲気を楽しんでくださりました。来年こそは、子どもたちがさらに楽しめる分館祭りが実施できると



【灯籠を楽しんでいる様子】よいです。

<9月の行事予定>

- 11日(日)大崎中学校体育大会
- 14日(水)運動大好きかごしまっ子5・6年
- 16日(金)学級PTA資料配付
- 19日(月・祝)敬老の日
- 20日(火)~21日(水)修学旅行(5・6年) 22日休養措置
- 20日(火)~30(金)秋の全国交通安全運動
- 23日(金・祝)秋分の日子ども読書の日・ノーメディアデー



<10月の行事予定>

- 3日(月)清掃強調週間(~8日) 発育測定・視力検査 1・2・5・6年
- 4日(火)発育測定・視力検査 3・4年
- 8日(土)土曜授業
- 11・12・14・19日 教育相談
- 13日(木)小中連携研究会
- 17日(月)津波避難訓練(ショート)
- 23日(日)子ども読書の日、ノーメディアデー
- 25日(火)委員会活動・児童代表保健委員会



<行事変更のお知らせ>

※ 学習発表会を11月12日(土)に変更します。
※ 詳しい日程については、後日連絡します。
裏もご覧ください。